

Eingang 21. Jan. 2021

Stadt Köln

Die Oberbürgermeisterin

Amt für Stadtentwicklung und Statistik

Willy-Brandt-Platz 2

50679 Köln

Amt für Stadtentwicklung
und Statistik

Starke Veedel - Starkes Köln

Antrag auf Zuwendungen

aus dem Verfügungsfonds

Telefon 0221 / 221-30809

Telefax 0221 / 221-28493

E-Mail starke.veedel@stadt-koeln.de

Antrag auf Gewährung einer Zuwendung aus dem Verfügungsfonds

Porz-Ost, Finkenbergl, Gremberghoven und Eil

Antragstellerin oder Antragsteller (Gruppe, Verein, Einrichtung, Person)

Bürgerverein Gremberghoven e.V.

Ansprechpartnerin oder Ansprechpartner

Familienname

Vorname

Straße und Hausnummer

Postleitzahl

Telefonnummer

Telefaxnummer

E-Mail-Adresse

Projekttitel

2 Gartenlauben für die Kids-Gärten Gremberghoven

Das Projekt ist eine

(Bitte maximal zwei Möglichkeiten ankreuzen.)

Maßnahme zur Aktivierung des Bewohnerengagements

Maßnahme zur Stärkung der Gemeinschaft und der Nachbarschaft

Maßnahme zur Stärkung der Eigenverantwortung und Selbsthilfe der im Sozialraum lebenden Bürgerinnen und Bürger

Maßnahme zur Stärkung des Images und der Identifikation mit dem Sozialraum

Projektbeginn

15.3.2021

Projektende

15.8.2021

Beschreibung des Projektes

(sofern nötig, kann eine Anlage beigefügt werden)

Die Anschaffung der Gartenlauben ist ein zentraler Aspekt innerhalb des Projektes der Kids-Gärten Gremberghoven (Eine ausführliche Erläuterung des Projekts ist im Anhang zu finden).

Die zwei Gartenlauben bieten nicht nur einen wettergeschützten Aufenthaltsort für Nutzerguppen des Gartens, es kann darüber hinaus dort auch Material und Werkzeuguntergebracht werden. Die Gartenlauben sollen professionell aufgebaut werden und entsprechen von den Maßen der Satzung der Kleingärten (siehe Anhang). Eine Genehmigung der Nutzung der Gärten durch den Bürgerverein seitens der Vonovia ist angefügt.

Die Einweihung der Gartenlauben soll mindestens mit einer Pressemitteilung, im Idealfall aber mit einem kleinen Fest erfolgen, bei dem dann auf das Programm "Starke Veedel - Starkes Köln" sowie die Förderung hingewiesen wird.

Welche Bewohnergruppen sollen besonders mit dem Projekt angesprochen werden?

Das Projekt richtet sich in erster Linie an die Kinder- und Jugendeinrichtungen in Gremberghoven, denen die Gärten kostenlos zur Verfügung gestellt werden. Eine Übersicht über die Einrichtungen findet sich im Anhang. In erster Linie sollen also die Kinder und Jugendlichen aus dem Stadtteil die Gärten nutzen können und so etwas über Ernährung, Umwelt und ihren Stadtteil lernen.

Der Bürgerverein erarbeitet eine Art Stundenplan, wann welche Institution den Garten nutzt. Kinder- und Jugendliche nutzen die Gärten so nur in Anwesenheit von pädagogischen Fachkräften.

Was soll das Projekt für die Bewohnerinnen und Bewohner im Sozialraum erreichen?
(Zum Beispiel Stärkung des Zusammenhaltes)

- Identifizierung mit dem Stadtteil
- Naturnahes Angebot für Kinder
- Stärkung der Kinder- und Jugendeinrichtungen im Stadtteil

Ziele für die beantragten zwei Gartenlauben:

- Geschützter Aufenthaltsort innerhalb der Gärten
- Sicherer Aufbewahrungsort, beispielsweise von den Taschen der Nutzergruppen
- Sicherer Stauraum für Gartengeräte

Begründung zur Auszahlung eines Abschlags vor Projektbeginn

Höhe des beantragten Abschlags
Maximal 30 Prozent des beantragten Zuschusses,
höchstens 1500 Euro.

Kontoverbindung der Antragstellerin oder des Antragstellers

Kontoinhaberin oder Kontoinhaber

Familienname

Vorname

Geldinstitut

IBAN

BIC

Die Antragstellerin oder der Antragsteller versichert mit der Unterschrift, dass die beantragte Maßnahme bedarfsgerecht und sinnvoll ist und vorrangige Finanzierungsmöglichkeiten aus anderen Quellen, zum Beispiel bezirks- oder sozialräumliche Mittel oder anderer Fördermittelgeber geprüft wurden. Weiterhin wird mit der Unterschrift bestätigt, dass die in diesem Antrag gemachten Angaben vollständig und richtig sind, einschließlich seiner Anlagen.

Mit meiner Unterschrift bestätige ich, dass ich die Datenschutzerklärung zur Kenntnis genommen habe, ihr zustimme und mit der Verarbeitung meiner personenbezogenen Daten einverstanden bin.

Link zur Datenschutzerklärung

Köln, 18.01.2021

Ort und Datum

Unterschrift der Antragstellerin oder des Antragstellers





Projekt; Kits-Gärten-Gremberghoven (K-G-G)!

In Gremberghoven, ein Ortsteil mit 3000 Einwohnern, von Köln-Porz hat fünf Kindertagesstätte und eine Gemeinschafts-Grund-Schule mit 200 Schülerinnen und Schüler und der Sozialeinrichtung Rheinflanke. Diesen Kindern gilt dieses Projekt.

Eigentümerin Vonovia Service GmbH hat zum 01.08.2020 zwei verwilderte nebeneinander liegende, freie Kleingärten mit einer Fläche von ca. 800 m2 dem Bürgerverein Gremberghoven e.V. vertraglich vereinbart, überlassen.

Zu diesem Projekts gehört eine ehemalige Garage in der Vonovia-Wohnimmobilie Langobardenplatz 2, die sich in unmittelbarer Nähe der Gärten befindet und als Wirtschafts- und Aufenthaltsraum mit Küche und WC umgebaut wird.

Die Gärten werden durch die Vonovia von Altlasten geräumt und nach Vorgabe der Stadt Köln, Amt für Denkmalschutz und Denkmalpflege (Anlage 5) als Nutzgärten vorbereitet.

Träger dieses Projekts ist der Bürgerverein Gremberghoven e.V.

Nutzer sind die Kitas der Einrichtungen in Gremberghoven; Friedrich- List Gesamt-Grund-Schule Gremberghoven, den fünf Kitas in Gremberghoven und die Rheinflanke (Grembox).

Das Ziel dieses Projektes ist es den Kids und Jugendlichen in Gremberghoven, „sähen, ernten, verarbeiten“ in verschiedenen Projekten vermitteln.

Dabei werden die Kinder aus verschiedenen Kulturen an Projekttagen, in den Gärten von erfahrenen Hobby-Kleingärtnern*innen aus verschiedenen Kulturen bei der täglichen Gartenarbeit unterstützt und betreut.

Mit diesem Projekt wollen wir, einen Beitrag zur Integration leisten.

Aus den fünf Kitas in Gremberghoven kommen die Kinder natürlich nicht alle aus Gremberghoven sondern aus dem großen Umfeld von Köln.

Die Kids aus den Einrichtungen, die aus vielen Herkunftsländern stammen, sollen hier internationale Obst-, Gemüse- und Kräutersorten erfahren und den Anbau, das Ernten und die Verarbeitung erleben.

Dabei werden Helfer*innen den Kids zur Seite stehen.

Gremberghoven hat, aus historischen Gründen, den offiziellen Beinamen „Die Gartensiedlung“, weil es in Gremberghoven neben Hausgärten auch mehrere groß Kleingartenanlagen gibt, die von Gärtnerinnen und Gärtnern aus vielen Nationen bewirtschaftet werden. Durch gute Nachbarschaft über den Gartenzaun hinweg, werden Pflanzgut und Anbaumethoden ausgetauscht.

Diese seit Jahren erfolgreich praktizierte „Integration durch gemeinsames gärtnern“, weitergeben an die Kinder, ist das Ziel!

Köln, 25.11.2020

Antragsteller:
Bürgerverein Gremberghoven e.V.
Gunther Geisler



Köln-Porz- Gremberghoven Lageplan: Kits-Gärten-Gremberghoven

